
１学期が、いよいよ終わります。

１年生にとっては、小学校から中学校へ、大きな環境の変化がありましたが、少し慣れ

てきましたか？とてもよく頑張った１学期でしたね。また、２・３年生は、これまでの課題

が少しでも改善できたでしょうか。それぞれ、成長することができたでしょうか。

４月、クラスの目指す目標を創りました。いつも教室の中の見える場所に目標をはり、

毎日のふりかえりの中で、目標への取組みに間違いがないか、このクラスが、目指す方

向へ進んでいるのか、確認しながら進んできたことと思います。

中学校の 3 年間は、長いようで短く、なんとなく過ごしてしまうと、あっというまに過

ぎていきます。だから、「日常」の生活にこだわることはとても大切です。

「今回のテストでは、ここを頑張ったので点数があがった」「こんなふうに班の仲間

に働きかけていったら、班のみんなでいることがとても楽しくなった」「部活で、やり方

を工夫してみたら、できなかったことができるようになった」など、自分のまわりや、ク

ラスや学年、部活などで、毎日、起こる出来事を見つめ、ふりかえりながら、「日常」を過

ごしてほしいと思っています。

５月には、修学旅行、校外学習などの行事がありまし

た。クラスの仲間と共に過ごすことで、「日常」では気づ

かなかった仲間のいいところが見えました。そして、今

まで話したことのなかった人とも話ができました。クラ

スが今までより、居心地

のいい場所になり、楽し

くなった人、みんなの

思いを知り、不安がやわらいだ人も多かったのではな

いでしょうか。行事は「非日常」です。でも、それは、「日

常」を豊かなものにしてくれるものです。どの学年も行

事を通じて、大きな成果がありました。

６月には、生徒会が「優しさの木」「クラス

のハットちゃん」の取組みを行ってくれまし

た。「優しさの木」は、まず知り合い、お互い

の良いところを知って、仲間関係を深めるた

めのものです。「クラスのハットちゃん」は、個

人や仲間関係の中での頑張りや、みなさん

の素敵な瞬間（ハットする瞬間）を、先生の眼
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から見てみなさんに伝えていこうとする取組みででした。これらの取組みを通じて、仲

間とのつながりが深まりました。そして「日常」の様々

な出来事を、みんなの力で乗り越えられる力が確実に

ついてきています。

７月終業式直前、各学年が１学期のふりかえりの集会

を行いました。どの学年も、学級委員会が運営し、各種

委員会を中心に、ふりかえりを報告してくれました。集

会の集合・整列から生徒の手ですすめられ、現状と課

題を報告してくれる姿は堂々として、それを聴く学年全員の姿に関心しました。自分た

ちの学年の取組みを、自主的に進めていく意欲と力が育ってきています。

９月には、合唱大会、体育大会などの大きな行事があります。そのどちらにも共通し

ていることが、クラスの仲間を信頼できているか、仲間と共に創り上げようという思い

が強いかどうかです。合唱では、まわりの人への信頼感がないと高いレベルの美しい

ハーモニーはできませんし、体育大会では、共に創りあげようという意識が一糸乱れ

ぬ応援につながります。１学期の取組みには、９月の行事につながる土台づくりの意味

がありました。みなさんのクラスでは土台はできてきているでしょうか。

１学期の取組みの成果を、行事につなげ、行事後のクラスづくりにつなげられるよう、

リーダーを中心とした自主的な取組みを進めてほしいと思います。

さて、明日から夏休み。楽しみですね。この４０日弱の休みを有意義に、健康に気をつ

けて過ごして下さい。８月２５日には、ひとまわり成長した姿をみせてください。

７月の月間目標は「服装を正しく」でした。４月から、学校としていいスタートがきれ、み

なさんの頑張りを毎日たくさん見ることができていますが、服装などについては、名札

のない人やシャツを中に入れていない人、スカート丈の短い人など、だらしない姿を見

ることも増えてきました。服装に限らず、社会や学校にはルールがあります。人をカッコ

や態度だけで判断することは、決して正しいとは言えませんが、服装や頭髪の乱れは、

心の乱れを表していることが多いです。２学期の最初には、全員が、正しい服装や頭髪

で、充実した心を持ってスタートしたいと思っています。

１年 学年集会

7 月 10 日、茨木市全中学校の

生徒会の役員が集まり、「生徒

会交流会」が実施されました。西中からは、集団づくりの取組

みを中心に、「優しさの木」や「クラスのハットちゃん」「 A さん」

B さん、 C さん」の取組みなどを堂々と立派に報告してくれ

た。

生徒会交流会への参加生徒会交流会への参加

7 月 14 日「わかば学級」と「生

徒会役員」の交流会がありまし

た。自己紹介からスタート、それぞれに用意したゲームを行い、

とても楽しい時間を過ごすことができました。

2015 わかば交流会2015 わかば交流会














